

住民説明会で出された質問に対する回答一覧

分野	質問	回答	
組合焼却施設等について	CO2の削減の取り組みについて	焼却熱を利用した発電により場内の電力に利用します。余剰分は売電するため、火力発電由来のCO2の削減に寄与しています。	
	故障や災害などの緊急時対応策はあるのか	施設に焼却システムが2つあるため、機械等が故障しても1システムで運転を継続できます。また、水害や災害による停電などにも対応した施設となっています。	
	ごみ処理施設が美々と根志越の2か所となるが利便性が良くないので1か所にまとめてほしい。	組合や構成市町と連携し、効率的かつ安定的なごみ処理について検討していく中で、施設の更新に伴い、場所についてもあわせて検討していきます。	
直接搬入について	市民が「燃やせるごみ」を直接搬入する場合はどこに持っていけばよいか	令和6年3月30日までは美々の焼却処理場へ、同月31日は日曜日のため休み、同年4月1日からは根志越の焼却施設で受入れを開始します。	
	布団や玄関マットなどの出し方を教えてほしい	これまでどおり、40～50cm四方の大きさに裁断すれば「燃やせるごみ」として排出できます。そのまま排出するときは、「大型ごみ」となります。	
	「燃やせるごみ」以外のごみを直接搬入する場合はどこに持っていけばよいか	これまでどおり、美々の環境センターで受入れします。 ※対象：燃やせないごみ、プラスチック製容器包装、4種資源物、大型ごみ、有害ごみ、使用済み小型家電、小動物の死体、新聞・雑誌・段ボール等	
	4月以降、美々にごみを直接搬入した時に、「燃やせるごみ」が混ざっていた場合どうなるか	「燃やせるごみ」は持ち帰っていただき、指定ごみ袋でごみステーションに排出していただくか、根志越の焼却施設に搬入していただきます。	
	木製の戸棚などは燃やせるので根志越の焼却施設に直接搬入して良いか	指定ごみ袋に入らないものや、63cm四方で厚さ10cm以上のものは、「大型ごみ」となるので、これまでどおり、美々の環境センターに搬入してください。	
	2m以上の木材は「大型ごみ」として搬入して良いですか	これまでどおり、「大型ごみ」の大きさは長さ2m以内、重さ100kg以内のもので、2mを超えるものは2m以内にそろえて搬入してください。	
ごみの分別について	分別全般について	4月以降、安全靴は「燃やせるごみ」か	安全靴のつま先は硬質プラスチックのため、「燃やせるごみ」となります。ただし、古いタイプの安全靴でつま先に鉄が入っているものは、これまでどおり「燃やせないごみ」となります。
		包丁やはさみはこれまでどおり紙などに包んだ方が良いか	お見込みのとおりです。
		魔法びんの出し方を教えてほしい	これまでどおり、電気を使わないものは、「燃やせないごみ」として排出してください。電気を使うものは、「使用済み小型家電」で排出することができます。

分野	質問	回答
分別全般について	家電製品はどう廃棄したら良いか	商品により捨て方が変わりますので、12月に配布される「家庭ごみ分別の手引き」を参考にさせていただくか、環境センターまでお問い合わせください。
	梅酒のピンは4種資源物として出しているのか	これまでどおり、飲料や調味料のびんはリサイクルの対象ですが、びんそのものを購入した場合は、「燃やせないごみ」となります。
	二種類の複合された素材のものを廃棄する場合、どう分別したらよいか	簡単に外せるものであれば分別しますが、一体となっているものは、一番多い素材を基準に廃棄してください。
ごみの分別について	お菓子やミートボールの袋など汚れが落ちづらい物はどうした良いか	水ですすいでもらい、固形物が残っていない状態、ほかのものに色移りなどがしない程度の着色汚れがついている状態であれば、「プラスチック製容器包装」として排出できます。汚れが落ちない場合は、4月から「燃やせるごみ」として排出してください。
	模様のついている食品トレイは「プラスチック製容器包装」でよいか	これまでどおり、きれいな状態であれば、「プラスチック製容器包装」で排出してください。
	ペットボトルのラベルやキャップは外さなければならないのか	これまでどおり、ラベルやキャップは「プラスチック製容器包装」、ペットボトルは中をすすいでから「4種資源物」として排出してください。
	「プラスチック製容器包装」の白い袋はなくなり、「燃やせるごみ」の青い袋になるのか	「プラスチック製容器包装」の白い袋は変わりませんので、引き続きご使用ください。
	油を入れていたペットボトルは洗えなかったら燃やせるごみか	お見込みのとおりです。
	食品トレイや発泡スチロールの分別はどうすればよいか	薄型の食品トレイ(プラマーク付き)は「プラスチック製容器包装」(白い袋)として、厚めの発泡スチロールについては「4種資源物」として、それぞれ排出してください。
	プラスチックの分別がよくわかりません	プラマークの付いているものは、「プラスチック製容器包装」で排出してください。マークがないものや汚れの取れないプラマークの付いているものは、4月から「燃やせるごみ」で排出してください。
	ビデオテープやカセットテープは中に一部金属もあるがどうすればよいか	大部分がプラスチックのため、4月から「燃やせるごみ」で排出してください。
	子どもの自転車のヘルメットの分別区分は	大部分がプラスチックのため4月から「燃やせるごみ」で排出してください。
	灯油タンクなどに残った液体はどのようにすればよいか	タンクが、ポリタンクであれば4月から「燃やせるごみ」、金属缶であればこれまでどおり「燃やせないごみ」となります。液体自体は、排出禁止物ですので、油類の販売店などにご相談ください。

分野	質問	回答	
ごみの分別について	有害ごみについて 電池・スプレー缶、ライターなどはどう排出したらよいか	これまでどおり、指定袋以外の透明又は半透明(レジ袋も含みます)の袋に有害ごみと表記して排出してください。 有害ごみ同士であれば、一つの袋で排出できます。	
	スプレー缶は穴を開けて出すのか	危険ですので、穴は開けずに「有害ごみ」として排出してください。	
	資源物について	ペットボトルを出すときは潰しても良いか	ペットボトルは選別時や機械による圧縮梱包時に支障をきたすため、潰さずに排出してください。
		ペットボトルの4種資源物による水平リサイクルと集団資源回収はどちらを優先すべきか	ペットボトルを町内会で回収しているところは、優先順位はありませんので、どちらに排出しても構いません。
		ジャムの入っていた瓶の出し方を教えてほしい	ジャムとして購入した瓶については「4種資源物」、手作りジャムを入れるために購入した瓶は「燃やせないごみ」として排出してください。
		4種資源物を出すときの袋について教えてほしい	指定袋以外の、透明又は半透明(レジ袋も含みます)の袋で排出してください。
		鉄くずは「燃やせないごみ」と集団資源回収のどちらで出すのが正しいか	リサイクルにまわりやすい集団資源回収の方が望ましいですが、どちらで排出しても構いません。
	産廃	農家はよく大きなビニールシートを何枚も使うがどう処理したらよいか	事業として出たごみであり、産業廃棄物に分類されるため、環境センターに持ち込まず、産廃を扱う業者に排出していただきたい。
	その他	燃やせるごみの対象が増えるため量も多くなり、ごみステーションが溢れないか心配である	燃やせるごみは4%程度の増量と見込んでいるため、収集日を増やすことは考えておりませんが、4月以降の状況により、ごみ収集車の増車などについて検討していきます。
		燃やせるごみの対象が増えるため、資源にできるものなども燃やせるごみに出す人がいるのではないか	ごみの分別や排出について周知・啓発を継続していきます。
マンションやアパートにごみボックスがあるところとないところがあるがどうなっているのか		6戸以上の共同住宅については、条例により「ごみボックス」を設置することとなっています。不適切な排出等がある場合は環境センターまでご連絡いただければ、対応していきます。	
ごみステーションの管理は町内会が行っていることを周知してほしい		環境センターとしても引き続き周知していきます。	
令和6年4月からごみ袋の料金は変わりますか		組合の焼却施設の供用開始に伴う料金の変更はありません。	